
　　　　　　　令和５年２月県議会定例会質問（代表）要旨　　（２月２２日） 

                                                                             　　　１－１

 　　　  日　本　共　産　党 　　   　　　　１３番            　　大　　橋　　沙　　織

　　　　　　　要　　　　　　　　　　　　旨　　　　　　 　答　弁　者 　担　当　課  

一　岸田政権による防衛政策の大転換について   

   

　１　敵基地攻撃能力の保有を含む、国家安全保障戦略などの 知 事 政 策 調 査 課 

　　安全保障関連３文書の改定は、県民にも重大な影響を与え   

　　るものであり、反対すべきと思うが、知事の考えを尋ねた   

　　い。   

　   

　２　防衛費の大幅な増額は、県の予算編成に影響を与えるこ 総 務 部 長 財 政 課 

　　とから反対すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。   

   

　３　マイナンバーカードの取得を強制しないよう国及び市町 企画調整部長 デジタル変革課 

　　村に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。　   

   

二　新年度当初予算編成について 知 事 財 政 課 

       

　　新年度当初予算について、長引くコロナ禍、原油価格の高   

　騰、相次ぐ自然災害等から、県民の命や暮らし、生業を守る   

　ための予算が求められていると思うが、知事の考えを尋ねた   

　い。   

  　　　 

三　原発政策及び汚染水・ＡＬＰＳ処理水の海洋放出について   

   

　１　原発の再稼働と新増設、６０年を超える運転期間の延長 企画調整部長 エネルギー課 

　　や新型原子炉の開発などの原発回帰政策を撤回するよう国   

　　に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。   

   

　２　汚染水・ＡＬＰＳ処理水の海洋放出を撤回するよう国に 知 事 原子力安全対策 

　　求めるべきと思うが、知事の考えを尋ねたい。  課 

   

　３　専門家が提案する広域遮水壁による汚染水発生量の抑制 危機管理部長 〃  

　　効果について再検証するよう、国及び東京電力に求めるべ   

　　きと思うが、県の考えを尋ねたい。   



                                                                           　　　 １－２ 

　　　　　　　要　　　　　　　　　　　　旨　　　　　　 　答　弁　者 　担　当　課  

　４  経済産業省による廃炉とＡＬＰＳ処理水に関する出前授 教 育 長 教 育 庁 

　　業の活用を中止すべきと思うが、県教育委員会の考えを尋   

　　ねたい。   

   

四　中間指針第五次追補等に基づく追加賠償について 風評・風化戦略 原子力損害対策 

 担当理事兼原子 課 

  　１　中間指針第五次追補は不十分との立場に立ち、国に対し 力損害対策担当

   て見直しを求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。 理事

   

　２　東京電力の追加賠償基準について、県全域を対象とする   

　　よう求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。   

   

　３　東京電力の追加賠償の対象外となった会津地域などに対   

　　し、県独自に給付金を支給すべきと思うが、県の考えを尋   

　　ねたい。　   

   

　４　東京電力は、被害者の世帯構成の変化などを的確に把握   

　　した上で追加賠償を支給すべきと思うが、県の考えを尋ね   

　　たい。　   

　   

　５　追加賠償の請求手続の簡素化を東京電力に求めるべきと   

　　思うが、県の考えを尋ねたい。　   

   

五　エネルギー政策について   

   

　１　県内の石炭火力発電所を２０３０年までに廃止するよう 企画調整部長 エネルギー課 

　　国と事業者に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。   

   

　２  県内の発電所において水素・アンモニアを利用すべきで 〃  〃  

　　ないと思うが、県の考えを尋ねたい。   

   

　３　県有施設への太陽光発電設備の設置を促進すべきと思う 生活環境部長 環 境 共 生 課 

　　が、県の考えを尋ねたい。 

 



                                                                                  １－３ 

　　　　　　　要　　　　　　　　　　　　旨　　　　　　 　答　弁　者 　担　当　課  

　４　県立高等学校の体育館にエアコンを設置すべきと思う 教 育 長 教 育 庁 

　　が、県教育委員会の考えを尋ねたい。   

   

   六　物価高騰対策について

   

　１　中小企業の賃上げを直接支援し、最低賃金を時給 商工労働部長 雇 用 労 政 課 

　　１，５００円に引き上げるよう国に求めるべきと思うが、   

　　県の考えを尋ねたい。   

   

　２　中小企業が賃金の引上げができるよう県が支援すべきと 〃  〃  

　　思うが、考えを尋ねたい。   

   

  ３　消費税率を５パーセントへと減税するよう国に求めるべ 総 務 部 長 財 政 課 

きと思うが、県の考えを尋ねたい。      

   

　４　適格請求書等保存方式いわゆるインボイス制度の導入中 商工労働部長 経 営 金 融 課 

　　止を国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。   

   

　５　税理士法の見直しを撤回するよう国に求めるべきと思う 総 務 部 長 税 務 課 

   　　が、県の考えを尋ねたい。

   

　６　プレミアム付き電子商品券発行事業について、県はどの 商工労働部長 商業まちづくり 

　　ような評価をしているのか尋ねたい。  課 

   

七　新型コロナウイルス感染症対策について   

   

　１　新型コロナウイルス感染症が５類感染症へ変更となった 知 事 地 域 医 療 課 

　　後も、検査・治療・予防接種の公費負担を継続するよう国   

　　に求めるべきと思うが、知事の考えを尋ねたい。   

   

　２　保健所及び衛生研究所の人員体制を強化すべきと思う 保健福祉部長 保健福祉総務課 

　　が、県の考えを尋ねたい。　  薬 務 課 

   　

  



                                                                                   １－４

　　　　　　　要　　　　　　　　　　　　旨　　　　　　 　答　弁　者 　担　当　課  

　３　コロナ禍の教訓を踏まえ、急性期病床を半減するとして 保健福祉部長 地 域 医 療 課 

　　いる地域医療構想を見直すべきと思うが、県の考えを尋ね   

　　たい。   

   

   八  持続可能な農業のための支援について

   　

　１　農家を守り食料自給率を向上させるため、農産物の価格 農林水産部長 農 林 企 画 課 

　　保障と農家への所得補償を実施するよう国に求めるととも   

　　に、県も実施すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。   

   

　２　飼料価格の高騰に対する補助額を拡充し、支援を継続す 〃  畜 産 課 

　　べきと思うが、県の考えを尋ねたい。   

   

　３　肥料価格の高騰に対する補助額を拡充し、支援を継続す 〃  環境保全農業課 

   　　べきと思うが、県の考えを尋ねたい。

   

　４　農業経営・就農支援センターを活用し、新規就農者の確 〃  農業担い手課 

　　保・定着にどのように取り組んでいくのか、県の考えを尋   

　　ねたい。   

   

九　災害対策について 危機管理部長 災 害 対 策 課 

   

  　１　住家被害認定調査の迅速化に向けた取組について、市町

  　　村と一体となって進めるべきと思うが、県の考えを尋ねた

   　　い。

   　

　２  災害基本条例を制定し、市町村と連携した災害ケースマ   

　　ネジメントに取り組むべきと思うが、県の考えを尋ねた   

　　い。   

   

　３  被災者生活再建支援金の支給上限額を５００万円に引き   

　　上げるよう国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねた   

　　い。  

 



                                                                                   １－５

　　　　　　　要　　　　　　　　　　　　旨　　　　　　 　答　弁　者 　担　当　課  

   十　ジェンダー平等の県政実現について

   

　１　パートナーシップ制度を導入すべきと思うが、県の考え 生活環境部長 男 女 共 生 課 

　　を尋ねたい。   

   

　２　性暴力等の相談窓口であるＳＡＣＲＡふくしまについ 〃  〃  

　　て、男子トイレにステッカーを貼り、学校にカードを配布   

　　するなどの広報を行うべきと思うが、県の考えを尋ねた   

　　い。   

   

　３　公立学校のトイレに生理用品を配備すべきと思うが、県 教 育 長 教 育 庁 

　　教育委員会の考えを尋ねたい。   

   

　４　妊娠初期に使用できる経口中絶薬について、必要な人が こども未来局長 子育て支援課 

　　利用できる体制を早期に整備するよう国に求めるべきと思   

　　うが、県の考えを尋ねたい。   

   

  ５　男女の賃金差の公表について、パートタイム労働者の賃 商工労働部長 雇 用 労 政 課 

　　金の実態を反映した算出方法に見直すよう国に求めるべき   

　　と思うが、県の考えを尋ねたい。　   

   　

   十一　子育て・教育について

   

　　１　保育士の配置基準の見直しを国に求めるべきと思う こども未来局長 子育て支援課 

　　　が、県の考えを尋ねたい。　   

   　

　　２　市町村立小中学校の給食費の無償化を県として実施す 教 育 長 教 育 庁 

　　　べきと思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。　　   

   

　　３　県立医科大学及び会津大学の学費を半額にすべきと思 総 務 部 長 私学・法人課 

　　　うが、県の考えを尋ねたい。   

   

　　４　大学生等を対象とした給付型奨学金制度を創設すべき 教 育 長 教 育 庁 

　　　と思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。   



                                                                                   １－６

　　　　　　　要　　　　　　　　　　　　旨　　　　　　 　答　弁　者 　担　当　課  

  　５　田島高等学校と南会津高等学校の統廃合は凍結すべき 教 育 長 教 育 庁 

　　　と思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。     

   

　　６　公立学校に係る教育予算の増額を国に求めるととも 〃  〃  

  　　　に、県も予算を拡充すべきと思うが、県教育委員会の考

   　　　えを尋ねたい。

   

十二　鉄道の存続及び公共交通政策について 生活環境部長 生 活 交 通 課 

   

　　１　赤字路線として公表されたＪＲ東日本の県内４路線の   

　　　存続を国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。   

   　

　　２　高齢者に対する公共交通機関の運賃無料化を実施すべ   

　　　きと思うが、県の考えを尋ねたい。   

   

　　３　市町村が運行する乗合バス等に対する補助制度の補助   

　　　率を引き上げるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


